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FECHA: Octubre 01 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Arremetió contra un puesto”  

 “Amarrarán las manos a delegados dice Fayad”  

 “Cae en Hidalgo el jefe Zeta de Tamazunchale”  

 “Atención a todas las regiones”  

 
“Planeación regional, la meta: FOR”  

 
“Graves irregularidades opacidad en alcaldías”  

 
“No circula”  

 “Ganó Florentino Flores elección del SUTEUAEH”  

 “Sin favoritismo, congreso no protegerá a ningún edil”  

 
“Paramilitares crecen en el país, alertan”  

 
“Frenan competir en la TV.- Corral”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRD registra 15 planillas a consejeros nacionales: Al menos 15 corrientes perredistas de Hidalgo 

registraron a sus candidatos para contender por un lugar en el consejo nacional del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD), mismo que será renovado el próximo 23 de octubre.  Según el listado oficial de planillas registradas del PRD que 
fue filtrado a MILENIO Hidalgo, la corriente de Nueva Izquierda que tiene el número de folio 1, inscribió a Pedro Porras 

Pérez (actual líder del PRD hidalguense) en el lugar número uno de su planilla; en el espacio dos Ana Laura León 
González, en el tres a Luciano Cornejo Barrera (actual diputado federal), Chiristiana Arely Sandoval Herrera en el lugar 

número cuatro. Por la corriente del senador de la República, José Guadarrama Márquez, fue inscrita como primera opción 
de la planilla dos a Inocencia Margarita Romero Alvarado; en el lugar dos Marco Antonio Ramos Moguel (ex acalde de 

Huejutla), en el tercer lugar Imelda Cuellar Cano, en el cuarto Gustavo Cortés Bravo, en el quinto Paulina Solano García y 

por último Juan Ramón Flores Reyes.  En el folio 5 fue inscrita la corriente perredista de la Unidad de Fuerzas Indígenas y 
Campesinas (UFIC) que encabeza Isidro Pedraza Chávez en el lugar número uno y en el dos está registrada Alicia 

Sánchez Fuentes.  Para Izquierda Democrática Nacional (IDN) el registro fue con el folio número 10 y está encabezada 
por Aurelio González Pérez (líder del PRD en Pachuca), luego están: Josefa Rivera Pérez, Ricardo Raúl Baptista González, 

Karina Morales Santiago, Gabriel Carlos Mariscal Navarro.  La corriente Izquierda Social también registró a sus candidatos 

para formar parte de la consejería nacional; la lista la encabeza su líder Francisco Patiño Cardona, y en seguida se 
registraron Crispina Barrón Rodríguez, Javier Sánchez Chavarría, María del Sol Lemus Arias, Hilario Hernández Hernández 

y Guillermina Arias León. En el documento también se ve con el folio número 80, el registro de la planilla que representa 
la corriente de Alejandro Encinas; encabezada por Tonatiuh Herrera Gutiérrez, además de Otilia González Sánchez 

Castillo y Daniel Chávez. Claves-Registros •Con el folio 20, en el registro de panillas para consejeros del PRD, están 
María Isabel Godínez Granillo, Abel Ponce Rubio, Irma Flores Aceves, Isidro Cruz Espinoza y Amalia Morales. •Con el folio 

90 están Paulino Martínez Martínez, Juana Adela Rubio Martínez y Paulo Jorge Martínez Lara; además en el 110 están 
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Erasto Tolentino Castro e Inocencia Espinoza López. •Con el folio 333 está el actual alcalde de Huazalingo, Fermín Gabino 

Brandi, Thelma Romero Sánchez y Mauro Martínez Nicio; además en el folio 395 está Ramiro Godínez Martínez. (Misael 

Zavala, página 11) 

Milenio-López Obrador es el candidato a vencer, asegura Omar Fayad: Andrés Manuel López Obrador es el 

candidato a vencer en las elecciones presidenciales de 2012, declaró el presidente estatal del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) Omar Fayad Meneses, sin embargo aclaró que el Partido Acción Nacional también tiene aspirantes con 
peso a contender contra el PRI en los comicios del siguiente año. El dirigente estatal del tricolor, coincidió con el 

presidente del PRI a nivel nacional, Humberto Moreira, respecto a que el enemigo a vencer en 2012 será el ex candidato 
presidencial y aspirante a Los Pinos en 2012, López Obrador. ―Coincido con el líder nacional del PRI, de que Andrés 

Manuel López Obrador tiene un peso importante, se vio en las elecciones presidenciales de 2006 cuando contendió contra 
Felipe Calderón Hinojosa (actual presidente de la República)‖, sostuvo.  Sin embargo, el también legislador federal aceptó 

que el partido blanquiazul tiene aspirantes importantes para la contienda presidencial, a pesar de que los calificó como 

―una chiquillada muy flaca, raquítica, rabona y desunida‖. ―Ernesto Cordero, hizo una pésima administración como 
secretario de Hacienda‖, refirió Fayad Meneses, quien lo calificó como el delfín del presidente de la República, Felipe 

Calderón Hinojosa, de cara a las elecciones federales de 2012.  Informó que el 8 de octubre, en Consejo Político Nacional 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI), se dará a conocer el método por el cual se elija al candidato del tricolor a 

presidente de la República, así como a los gallos para las diputaciones federales y la senaduría.  ―Vamos a tener consejo 

político nacional el 8 de octubre y el 9 de octubre el consejo político estatal. Se va a definir el método de selección de 
candidatos a diputados, senadores y presidente de la República‖.  El priista descartó el ex gobernador del estado de 

México, Enrique Peña Nieto sea el favorito en Hidalgo para la contienda federal, ya que ―hay más de uno apuntados, 
Peña Nieto, Manlio Fabio Beltrones, y Beatriz Paredes, afortunadamente tenemos una buena caballada pero debemos ser 

cuidadosos y no pronunciarnos‖. ―Entre los priistas hasta hoy se presume como el mejor posicionado a Enrique Peña 
Nieto. Pero aún no es candidato‖.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-PRI amarrará las manos en el PEF al PAN: El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), Omar Fayad Meneses, advirtió que para evitar que las partidas presupuestales de 2012 tengan algún sello electoral 
que busque favorecer a Acción Nacional, cada peso será rigurosamente discutido. Habrá un especial empeño de 

transparentar a que está destinado cada peso, ―porque será la única manera de amarrarles las manos y evitar que haya 

dinero público que beneficie al partido de (Felipe) Calderón‖, dijo. En comisiones, la bancada de diputados federales 
hidalguense del tricolor se dará a la tarea de conocer cuáles y cómo se van a realizar las obras con recursos federales en 

Hidalgo, para evitar que los delegados del gobierno de Felipe Calderón puedan hacer proselitismo con ellas. El dirigente y 
diputado priista planteó que habrá un especial empeño en observar muy de cerca programas que se prestan para 

promociones personales o hasta de gobiernos, tales como el Seguro Popular, el empleo temporal, entre algunos rubros. 
Este blindaje, dijo Fayad Meneses, se sumará al cuidado que hace la misma ciudadanía en el gasto del presupuesto.‖ 

Todos sabemos cuando la obra o los servicios llevan dedicatoria, entonces allí es donde la misma población denuncia a 

los malos servidores‖. Bajo este esquema, dijo, es como se cuidará que no hagan uso indebido del gasto público. (Jorge 
Martínez, página 05) 

Milenio-Acusan a Marco Rico de abandonar a militancia del sol azteca en Distrito XIII: Perredistas originarios 

del Distrito XIII acusaron al actual delegado político de esa región, Marco Antonio Rico Moreno, de presuntamente 
―abandonar‖ a la militancia e incluso dejarlos plantados en diversas reuniones privadas. Militantes amarillos, quienes 

prefirieron omitir sus nombres, denunciaron que el también vocero del partido y comisionado político en este distrito no 
recorre los comités municipales a su cargo, no visita las comunidades y las estructuras amarillas. ―Nos tiene 

abandonados, el que se supone que es nuestro delegado, Marco Antonio Rico, no ha ido desde hace tiempo, ni siquiera 

ha visitado a los Comités‖. El Distrito XIII está integrado por los municipios de Atlapexco, San Felipe Orizatlán, Huejutla 
de Reyes, Jaltocán, Huautla, Yahualica y Xochiatipan. Los comisionados políticos del sol azteca tienen la obligación de 

visitar todos los comités municipales de sus distritos, en total 18, en estos recorridos deben instalar formalmente a los 
integrantes de consejos e informar a la militancia de procesos internos que se avecinan. Por ello, muchos de los 

manifestantes amarillos desconocen el proceso interno al que se someterá el PRD a finales de octubre, por ello en 
diversas ocasiones acuden a la dirigencia estatal del partido para reunirse personalmente con Rico Moreno. (Gabriela 

Porter, página 05)  

Independiente-Panal y PRI aún no liman asperezas, de cara al 2012: Flores: El líder del Partido Nueva Alianza 
en Hidalgo Fernando Flores Pérez sentenció que aún no han limado asperezas entre su organismo político y el PRI, de 

cara a la jornada electoral de 2012. ―Y aunque no se limen las asperezas, en Nueva Alianza siempre llevamos el reporte 

de cómo se comportan su aliados con el partido, para posteriormente hacer una valoración de las alianzas.‖ Aseguró que 
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para su partido es muy complicado que su aliado natural le haya impugnado municipios porque se pierde confianza, pero 

esto es cuestión de cada partido político y Él sólo se preocupa por el suyo. Por otro lado comentó que este viernes se 

inició el proceso formal de capacitación de los próximos funcionarios municipales de cara a la nueva etapa administrativa 
y tendrá duración de 100 horas. Se dijo confiado de que su partido logre el triunfo electoral en Huasca, porque se han 

hecho correctamente sus defensas legales para recuperar un municipio que considera fue robado por el PRI con apoyo 
del Tribunal Estatal Electoral. (Miguel Ángel Carrasco, página 05) 

Independiente-Trejo presentó pruebas en caso M. de la Reforma: Gonzalo Trejo que lleva la impugnación contra 

el resolutivo del TEEH sobre la elección de Mineral de la Reforma, aseguró que presentaron todas las pruebas necesarias 
para acreditar que la actuación de un funcionario de casilla generó el revés electoral a Luis Baños. Consideró que existe 

la posibilidad de que con las pruebas aportadas se cree un precedente que lleve a formular una nueva tesis de 
jurisprudencia. Luis Enrique Baños obtuvo el triunfo en la elección del 03 de julio, sin embargo el candidato del PRI 

impugno la elección ante el TEEH, quién tras una revisión del caso falló a favor del PRI. Por lo que el representante de 

―Hidalgo nos une‖ impugno el resultado en la Sala Regional Toluca, donde según Trejo si se toman en cuenta las 
testimoniales que ofrecieron del funcionario electoral que acusan de intervenir en la elección, anulan la casilla y le dan el 

triunfo al PRI, con lo cual puede acreditar que no hubo mala fe en esa acción. ―Dio su conocimiento y eso es causal de 
improcedencia del juicio, el consentimiento del acto, artículo 11 de la Ley de Medios de impugnación en Materia Electoral 

de Hidalgo. Y si el Tribunal sentara este nuevo criterio, habría, una nueva tesis de jurisprudencia. El panista comentó que 

históricamente se han anulado las casillas por sustitución de funcionarios con personas que no perteneces a la sección 
electoral y se presume que históricamente que fue de mala fe, y que su actuación se presume que es a favor de un 

partido o una coalición en especifico. Sin embargo, dijo que es la primera vez que una coalición exhibe en juicio la 
declaración del funcionario electoral que hizo la sustitución, donde declara que lo hizo por salvar el buen funcionamiento 

de la casilla. ―De lograr que no se anule la elección, seriamos un precedente, es decir un nuevo criterio y lo que refuerza 
nuestro argumento es la declaración del propio representante del PRI. Quién además declara que la actuación de esta 

persona fue de buena fe y no hubo contratiempos al cierre de la casilla‖. (Miguel Ángel Carrasco, página 05) 

Independiente-Óscar Escorza representará al PAN ante Consejo General del IEEH: En la representación del 
PAN ante el IEEH se perfila Escorza Sánchez ante la salida de Antonio Carabantes. Además, el suplente de Escorza será 

Oscar Rodarte Altamirano, ambos representarán al albiazul en el organismo local, así como en el IFE de acuerdo con 

fuentes al interior del partido. Este reportero llamo al celular del dirigente panista Alejandro Moreno para confirmar la 
versión, pero su asistente dijo que estaba en una reunión y que se desocuparía luego de dos horas. Al volver a marcar 

varias veces, nadie contestó. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Hidalguenses en el extranjero podrán votar para Presidente: De registrarse en la lista nominal, los 

migrantes hidalguenses en Estados Unidos y otros países podrían votar en las elecciones a presidente de la República el 
próximo primero de julio de 2012, informó el Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo.  Este día, comenzó de manera 

formal el registro de los mexicanos que viven fuera del territorio nacional a la Lista Nominal de Electores para Residentes 

en el Extranjero (LNERE), como parte del procedimiento para garantizar el derecho a votar por el presidente de la 
República. La Junta Local Ejecutiva del IFE en Hidalgo, indicó a todos los ciudadanos hidalguenses que tengan familiares 

radicando en el extranjero, que a partir de este primero de octubre y hasta el 15 de enero de 2012, todos los 
hidalguenses que vivan en el exterior del país, podrán inscribirse a la LNERE.  Esta Lista Nominal (LNERE), son listas 

elaboradas por el IFE, que contienen el nombre de las personas incluidas en el padrón electoral que cuentan con su 

credencial para votar, que residen en el extranjero y que solicitan su inscripción en estas listas de forma temporal. De 
acuerdo con el organismo electoral, la solicitud de inscripción se puede obtener en las instalaciones de los consulados y 

embajadas de México en el exterior, así como en la página de Internet www.votoextranjero.mx, a fin de llenarla en 
pantalla o imprimirla para poner los datos a mano y enviarla al IFE, a través de correo postal certificado, ―Registered‖, 

―Priority‖ o su equivalente de acuerdo al país.  El documento tendrá que ser enviado junto con una fotocopia de su 

Credencial para Votar con Fotografía –documento indispensable- por ambos lados y su domicilio correcto y verdadero del 
país donde radica. Es importante tomar en cuenta que todos los datos estén escritos correctamente y todos los campos 

llenados. Cabe precisar que los connacionales que den de alta un domicilio en el extranjero en la LNERE, en automático 
serán dados de baja temporal del registro que esté en la Lista Nominal de Electores. (Misael Zavala, página 11) 

Sol de Hidalgo-No se prohíben los debates: Los debates entre candidatos no están prohibidos, siempre que sean 

dentro de los tiempos que compran y administran los institutos electorales, aunque esto no excluye que los medios de 
comunicación puedan reunir a los aspirantes en un interés meramente periodístico, aunque debe haber equidad. Así se 

http://www.votoextranjero.mx/
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desprende de la decisión tomada por el Instituto Federal Electoral (IFE), el cual, ayer, salió a explicar que al sancionar a 

partidos y un medio de comunicación de Nayarit, no fue propiamente por debate, sino porque no ocurrió en los tiempos 

administrados por el árbitro electoral. Incluso el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ha dicho 
que no prohibió los debates, sino únicamente halló que se acreditó la indebida adquisición de tiempos en televisión fuera 

de los que administra el IFE.  Incluso añadió que no se actuó contra la libertad de expresión de medios de comunicación, 
sino el encuentro de precandidatos no ocurrió en los tiempos oficiales y, además, no fue a favor de todos los 

precandidatos. Y es que la Constitución prohíbe expresamente la compra de espacios en medios de comunicación por 

particulares para hacer campaña, lo mismo que el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe). 
El tema que ha desatado este debate es la denuncia presentada contra la coalición Nayarit, Paz y Trabajo, y los partidos 

que la integraban, PAN y PRD, así como de los entonces precandidatos a la gubernatura de Nayarit, Guadalupe Acosta 
Naranjo, Martha Elena García Gómez y Jorge González González, a quienes la autoridad electoral acreditó que compraron 

espacios de manera ilegal para este debate que duró más de una hora. Incluso se dijo que la transmisión no se 
encuentra en los límites de la libertad de expresión o de una actividad periodística, sobre todo por la compra del tiempo 

en televisión, misma que, dijo la autoridad, fue indebida y para promocionar a los citados precandidatos, vulnerando la 

equidad. La sanción que impuso finalmente el IFE ha sido con base en el llamado del TEPJF, quien lo hizo a fin de emitir 
una nueva resolución, de manera que ayer ha expresado este árbitro electoral que no ha prohibido los debates, lo que 

quiere decir que en la próxima elección los habrá pero en los tiempos comprados por el IFE y en caso de ser a invitación 
de medios de comunicación esto debe ocurrir equitativamente. (redacción, Ojo Política) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Finanzas busca rescatar 45 mdp del subejercicio: La titular de Secretaría de Finanzas y Administración, 

Nuvia Mayorga, reconoció que hay subejercicios del presupuesto en el gobierno estado por 45 millones de pesos, pero 
argumentó que esto se debió a un error de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), por lo que buscan 

recuperar los recursos.  El funcionaria estatal explicó que el subejercicio en el que había incurrido el gobierno del estado 
ascendía a 115 millones de pesos correspondientes a los recursos extraordinarios para obras públicas, pero que ya se 

han logrado recuperar ya 70 millones. Los 45 millones retirados por el gobierno federal están siendo ejercidos por la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) debido al retraso del gobierno estatal. ―Ya no estamos solicitando las 

obras a la SCT, en este momento estamos tendiendo respuesta directamente de la Secretaría de Hacienda para que nos 

dé directamente estos recursos, son alrededor de 13 obras, vamos por la diferencia ya tenemos 70 millones de pesos de 
los 115 y vamos por la diferencia‖, dijo. La secretaria aceptó que el gobierno estatal incumplió con la calendarización de 

la ejecución de obras, pero que se esto se debió a que no se recibió la documentación necesaria por parte de la SHCP 
para el inicio de los trabajos. Sin embargo, confió en que al igual en que se lograron rescatar 70 millones, se puedan 

recuperar los 45 restantes. ―Argumentan que existe un calendario en el mes de febrero que debe de tener la clave que 

da la Secretaría de Hacienda para cada obra, pero en ese inter entre la SCT y la Secretaría de Hacienda no dieron la 
clave y es por eso que nosotros estamos exigiendo el dinero de las obras. Esperamos que con el nuevo delegado de la 

SCT en Hidalgo se logre, hay una gran relación, esperemos que él pueda conseguir la diferencia‖, dijo. Mayorga Delgado 
no consideró que este retiro de recursos del gobierno federal se trate de una cuestión política, sino una cuestión técnica 

que puede solucionarse. ―No quisiera irme a la parte política, prefiero irme a la parte técnica en el sentido de que 

mientras firmas el oficio de asignación y mientras que te dan la clave, etcétera, es un proceso muy largo, por eso vamos 
a pedir los secretarios de Finanzas recortar tanta regla de operación para que bajen los recursos‖. Enfatizó que el al 

menos el 80 por ciento de los más de 5 mil millones de pesos de recursos extraordinarios de este 2011 ya han sido 
ejercidos y que el único problema que se ha tenido hasta el momento este de 45 millones. ―Se han ejercido la mayoría, 

yo creo que hemos ejercido el 80 por ciento‖.  En otro tema, la funcionaria estatal previó que el presupuesto de egresos 
del estado de Hidalgo para el 2012 crecerá como máximo 3.5 por ciento con respecto al de este año. Refirió que el 

presupuesto baso de la entidad tendrá un incremento menor al del año pasado, cuando creció más de 8.1 por ciento con 

respecto al del 2009. Se espera una propuesta 23 mil 700 millones, cantidad que tendrá disponible el gobierno estatal 
como presupuesto base sin tomar en cuenta los recursos extraordinarios. ―Estamos partiendo de los 23 mil 700 millones, 

seguramente va a haber un incremento de un 2 por ciento o hasta un 3.5 por ciento, como es el incremento del 
prepuesto federal en comparación con 2011‖, refirió. Al igual que este año, la prioridad serán los rubros de educación, 

salud, seguridad pública y el campo. ―Sobre eso vamos a darle un mayor número de recursos‖. En 2010, el gobierno 

estatal fijó su propuesta de presupuesto para este 2011 en 23 mil 473 millones de pesos, lo que representó un 
incremento de un 8.1 por ciento –mil 760.7 millones de pesos más– con respecto al recurso conseguido para el 2010. 

Este año para educación se consideraron más de 10 mil 192 millones de pesos, para los municipios más de 4 mil 683 
millones de pesos, para salud más de 2 mil 524 millones de pesos y para seguridad pública más de 914.5 millones de 
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pesos.  Descartan recortes La titular de Secretaría de Finanzas y Administración, Nuvia Mayorga, descartó que en 2012 

haya recorte de personal en el gobierno del estado y afirmó que el aguinaldo de este año será pagado a todos los 

burócratas sin problemas durante la primera quincena de diciembre. ―No habrá recorte de personal, lo ha expresado el 
gobernador y lo seguirá expresando, seguiremos con la misma plantilla que tenemos, buscamos poderles dar mayores 

beneficios a los trabajadores, estamos en se ejercicios, pero depende del presupuesto‖, dijo la funcionaria estatal.  
Aseguró que no tendrán problemas para el pago de aguinaldos a finales de este año y adelantó que se contempla un 

gasto de 2 mil millones de pesos para esta prestación para los más 54 mil trabajadores del gobierno del estado, entre los 

que se cuentan más de 40 mil maestros, más de 13 mil burócratas y más de mil empleados del sector salud. El jueves 
pasado, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, otorgó a los burócratas de la entidad al anunciar un aumento 

del 5 por ciento directo al salario y a compensaciones durante el festejo del Día del Servidor Público, mismo que será 
retroactivo desde el salario de julio de este año para los trabajadores.  (Gustavo Godínez, página 08) 

Milenio-Redes sociales se deben autoregular: Las redes sociales son esenciales en el desarrollo de la colectividad, 

pero éstas se tienen que utilizar de manera positiva, advirtió el vicepresidente de marketing de la Asociación Mexicana de 
Internet, Fernando Gurrola, quien dictó la conferencia ―El Uso Responsable de las Redes Sociales‖ en las instalaciones del 

Consejo Consultivo Ciudadano de Hidalgo en Pachuca. Gurrola expresó que con el uso del Internet se debe plantear la 
necesidad de que se una herramienta que colabore en el fortalecimiento de las políticas públicas, y permita una 

interacción más directa entre ciudadanos y gobernantes y no utilizarlas para crear alarma y psicosis como la ocurrida en 

el estado de Veracruz. ―Hoy quienes utilizan Facebook y Twitter principalmente deben de auto regularse para ocupar 
estos sistemas de comunicación para contribuir en acciones que beneficien a la ciudadanía y no con acciones negativas 

que atenten hasta contra la propia seguridad pública‖, mencionó. El presidente del CCCEH, Esteban Ángeles Cerón, 
recordó que hoy se viven tiempos en los que la presencia y la participación ciudadana son primordiales para lograr 

mejores condiciones de gobernabilidad democrática y avanzar con certeza hacia un desarrollo integral distinguido por la 
divisas de la competitividad con visión solidaria, profundamente participativa y con un alto sentido de responsabilidad 

social. Dijo que el CCCEH, se ha empeñado en impulsar propuestas en materia de desarrollo. Recordó que desde hace 

dos años se constituyó el Comité Ciudadano para la Competitividad, buscando promover la vinculación de los Gobiernos 
Federal, Estatal y Municipales, con las organizaciones de la Sociedad Civil y el Sector Privado, con el propósito de 

analizar, proponer y evaluar programas, estrategias y acciones orientadas a construir bases sólidas para el desarrollo de 
los sectores productivos y de servicios. Ángeles Cerón, comentó que en el marco de éste Comité, se signa el convenio a 

fin de conjuntar esfuerzos para promover, impulsar y fortalecer la participación ciudadana propiciando e impulsando 

fórmulas de innovación y modernización económica.  (redacción, página 10)  

Milenio-SUTEUAEH, con nuevo dirigente: Florencio Flores Hernández es el nuevo secretario general del Sindicato 

Único de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (SUTEUAEH). Ayer, se impuso a 
Nancy Cantú y al actual secretario general Guadalupe Díaz Moreno por una ventaja de más de cien votos. Tras una 

contienda que por primera vez registró a siete candidatos para la dirigencia del gremio, los trabajadores aplicaron el voto 

de castigo e impidieron la reelección de Díaz Moreno, quien sólo reportó 37 sufragios, según el conteo final. Con una 
decisión unánime los candidatos dijeron estar de acuerdo con los resultados, y señalaron que no impugnarán el proceso, 

pues luego de la firma de un convenio de civilidad interno, asumieron la derrota. Nayra Nancy Cantú, candidata por la 
planilla Dorada, secretaria de organización del SUTEUAEH con licencia, dijo estar conforme con los 165 votos recibidos en 

su favor, pero descartó la posibilidad de sumarse al nuevo equipo. ―Regresaré a mi área de trabajo en cuanto concluya la 

actual administración sindical‖, refirió. Reunidos en el Salón Eclipse del Centro Universitario (Ceuni) los sindicalizados 
aplaudieron el triunfo del nuevo líder, quien destacó la necesidad de renovar completamente al SUTEUAEH. ―Ahora 

nosotros tenemos las carteras y estaremos detectando quiénes integrarán nuestro equipo de trabajo. En el recorrido por 
las distintas Escuelas Superiores e Institutos nos dimos cuenta que hay mucho potencial en los compañeros y estos 

pueden ser los secretarios‖, dijo el nuevo líder. Quien luego del anuncio del Comité electoral se puso a la orden fue 

Evaristo Luvian, subsecretario de la secretaria general universitaria, para ser presentado con Humberto Veras Godoy, 
rector de esta casa de estudios, quien ya lo aguardaba en las oficinas de Abasolo. De acuerdo con Claudia Bautista, 

presidenta del Comité Electoral del SUTEUAEH, de un padrón de 613 trabajadores de base, 535 votaron directamente; 
ocho por medios electrónicos. Con base en los resultados asentados en el acta, Florencio Flores arrasó con 247 votos; 

Nancy Cantú obtuvo 165; Guadalupe Díaz, 37; Daniel Hernández, 36; Antonio Soto León, 27; José Soto, 12; y Antonio 
Ojeda Barrales, con seis votos. (Miriam Avilés, página 04) 

Crónica-Sin preferencias para alcaldes, Congreso no protegerá a nadie: El Congreso del estado no protegerá a 

ningún alcalde, si es que existen irregularidades en sus cuentas públicas, por ello no importará el partido político de 
procedencia; adelantó el legislador, Joel Nochebuena Hernández. A casi tres meses de que concluyan gestiones, calificó 
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como preocupante que el titular de la Auditoría Superior del Estado del Hidalgo (ASEH), Rodolfo Picazo Molina, aún 

realice señalamientos contra ediles que utilizan recursos públicos para fines personales. Las afirmaciones son serias, pues 

afectan a las administraciones municipales y la confianza de la población ya no es la misma, por ello ―es necesario 
transparentar los recursos públicos que son destinados  para obras y acciones‖. Joel Nochebuena consideró que desde el 

inicio de la administración de José Francisco Olvera Ruiz, han insistido en el uso adecuado de los dineros, así como en la 
rendición de cuentas, ya que es una prioridad en este gobierno y  para la Legislatura hidalguense. Por tanto, estarán al 

pendiente en los próximos tres meses  que todavía les quedan a los 84 presidentes municipales para que entreguen 

cuentas claras y transparentes. Además, el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso legislativo, Ramón Ramírez 
Valtierra, ya se involucro más en este tema de la transparencia. ―Los alcaldes que no cumplan y solventen las 

observaciones que les hace la ASEH tendrán que asumir y enfrentar las consecuencias ante la Procuraduría General de 
Justicia del estado‖. Los legisladores y el gobierno estatal no permitirán que se genere quebranto en el patrimonio 

público de los ayuntamientos, ya que se adquieren con los impuestos de la población. El diputado local de la zona 
huasteca manifestó que los alcaldes no pueden argumentar que les falta presupuesto en sus administraciones, ya que 

forma parte de la planeación de sus gobiernos. Sobre el caso de Atlapexco, refirió que al edil, Clemente Salazar Olivares, 

ya le hicieron la recomendación pertinente para que analice y resuelva su situación ante este órgano fiscalizador. 
Actualmente los habitantes de este municipio están atentos a estos asuntos, para que compruebe los recursos públicos 

que presuntamente fueron desviados para otras actividades de tipo personal. Estimó que el alcalde municipal debe 
enfrentar su situación con toda responsabilidad y honestidad, pero sobre todo comprobar la situación de sus tres años de 

gestión. En lo que respecta al presidente municipal de Huejutla, Alejandro Nava Soto, agregó ―es necesario mantener la 

seguridad pública en las comunidades y la propia cabecera, ya que el índice delictivo  se incrementa de forma cotidiana‖. 
TRANCE. Serán próximos meses de suma importancia; ante ese panorama, la Auditoría Superior del Estado del Hidalgo 

(ASEH) continuará con acciones para favorecer a los presidentes municipales con las recomendaciones. (Alberto 
Quintana, página 03) 

Síntesis-Gobierno impulsa el polo Tula-Tepeji: El asentamiento de nuevas empresas en la región Tula-Tepeji exige 

la creación de un Plan de Desarrollo en la zona, mismo que ya está en ejecución, manifestó el gobernador José Francisco 
Olvera Ruiz, al inaugurar las nuevas instalaciones del Amanali Country Club & Nautica. En gira de trabajo por el municipio 

de Tepeji, el mandatario estatal indicó que su administración ya trabaja en la elaboración del plan de desarrollo de la 
región, pues la apertura de proyectos como el ayer inaugurado así como obras de la magnitud del Puerto Seco y la 

Refinería lo exigen para continuar el desarrollo. "Esto nos exige que en el uso de suelo que en el futuro se haga, sea con 

este ejemplo, con visión, con racionalidad, con proyectos sustentables, en suma que nos den proyección de futuro".  Tras 
develar la placa alusiva al inicio de la construcción de los hoyos 10 al 18 y cortar el listón de la Casa Club, Olvera Ruiz 

refrendó su compromiso de respaldar este tipo de inversiones que traen consigo importantes beneficios para los 
municipios donde se establecen.  Por su parte, Hugo Burgos Esparza, presidente del Consejo de Administración de dicho 

club, agradeció al jefe del Ejecutivo el apoyo brindado para la consolidación del proyecto, ya que es un espacio pensado 

para pasar tiempo en familia, pero sobre todo como un generador de desarrollo para la región. El directivo reconoció que 
siempre se ha contado con todas las facilidades por parte del gobierno del estado, por lo que agradeció el apoyo para el 

desarrollo de una obra de tales dimensiones. Como generador de desarrollo económico del municipio, actualmente el 
complejo genera mil empleos en diferentes actividades como mantenimiento, servicios y trabajos de construcción. 

Amanali Country Club & Nautica quedó ubicado estratégicamente a una hora de la zona metropolitana del Valle de 
México y de la capital del estado, virtudes que generan que en reciprocidad, los directivos de la empresa realizarán todas 

las inversiones necesarias para cuidar de manera responsable el medio ambiente. (Jorge Vargas, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Sol de Hidalgo-Hoy inicia la Feria de San Pancho: Con la participación de al menos 300 comerciantes, este día 
inician los festejos de la tradicional Feria de San Pancho en las inmediaciones de la Iglesia de San Francisco, eventos que 

incluyen las tradicionales Mañanitas al santo patrono de los pachuqueños y otras actividades culturales y recreativas. 
Pedro Sánchez Cortés, director de Comercio y Abasto del ayuntamiento capitalino, informó que desde la noche de ayer 

comenzaron a instalarse los comerciantes y en estas actividades no se expenderán bebidas embriagantes, pues es 

instrucción de la alcaldesa Geraldina García que ésta sea una fiesta familiar. Explicó que se diseñó un operativo específico 
para el desarrollo de estas actividades que incluyen seguridad, mantenimiento, limpieza y otros relacionados con la 

vialidad a fin de evitar embotellamientos de tráfico vehicular. Recordó que hoy, a las 8 de la noche, se inaugurará 
formalmente la Feria que, como en otros años, ofrecerá atractivos para la sana convivencia familiar de niños y adultos. 

Los comercios que se tienen registrados son, hasta ahora, entre 280 y 300, lo que representaría para el gobierno de la 
ciudad un ingreso promedio de 150 a 160 mil pesos que no es un negocio para la administración municipal, pues esos 
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recursos son destinados a atender necesidades propias de esta celebración. Pedro Sánchez precisó que se estableció un 

perímetro de un kilómetro a la redonda de la Iglesia de San Francisco, donde operará este dispositivo que contará con la 

vigilancia y apoyo vial de más de 400 efectivos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Pachuca, al mando de 
Roberto Cortés. Habrá, dijo, una cuadrilla de 30 trabajadores a efecto de mantener limpio el lugar, aparte de 

supervisores. Se instalaran dos contenedores y 30 botes de basura para que los visitantes depositen los residuos en su 
lugar.. Precisó que por instrucciones de la presidenta municipal, se dialogó previamente con vecinos que habitan en las 

inmediaciones de la Feria con objeto de evitar mayores problemas y, agregó, se diseñaron disposiciones para la vialidad y 

seguridad de la zona. Durante los cuatro días que durará la Feria de San Pancho se harán reuniones con los participantes 
y colonos para ajustar las disposiciones necesarias y todo marche en orden, puntualizó (Abraham Ramírez, página 

06) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Quiero el voto de la gente sin partido: Ebrard: Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, dijo 

que le apuesta a los electores sin partido; por ello, propondrá a Andrés Manuel López Obrador que cualquier ciudadano 
pueda participar en la encuesta nacional que se realizará para elegir al candidato que los represente para las elecciones 

presidenciales. Ayer, el Ejecutivo local tuvo un chat en MILENIO en el que estuvieron conectadas alrededor de 2 mil 

personas que le hicieron llegar cerca de 500 preguntas vía electrónica y a través de las redes sociales. Señaló que la 
mayor parte del electorado no tiene partido, por lo que en la encuesta que se aplicará no se pedirá ningún requisito 

especial para participar. ―Que puedan opinar, la idea es que la mayor parte del electorado no tiene partido y hay que 
pedirles su opinión, que ellos opinen quién debe ser el candidato y eso es lo que me parecería a mí lo más sensato para 

el año entrante‖, expresó. Indicó que la próxima semana puede tener una reunión con el tabasqueño, y su propuesta 

concreta será que cada uno proponga una empresa para realizar la encuesta nacional; así como que un grupo de cuatro 
o cinco personas supervisen lo que se va a realizar. También descartó ocupar alguna secretaría de Estado en caso de no 

ser el candidato que represente a las izquierdas para la contienda electoral del 2012. Uno de los cibernautas le cuestionó 
si participaría en una secretaría de coalición en caso de no ser presidente, a lo que respondió: ―No, no lo tengo 

visualizado‖. —¿Estaría dispuesto a sacrificar su candidatura en aras de la unidad de las izquierdas? —Yo me voy a 
sujetar a lo que diga la encuesta, no es ningún sacrificio, es simplemente para el caso de que salga yo vencedor seguiré 

adelante, si no, respetaré el resultado. Otro de los cuestionamientos fue ¿por qué usted y no AMLO para presidente de 

México?, a lo que Ebrard respondió: ―Yo creo que eso lo van a decidir los electores, los ciudadanos, ahora que vamos a 
hacer la encuesta y lo que tenemos a la vista son los resultados de tu trabajo y eso es lo que va a definir si soy yo o 

Andrés Manuel‖. Sobre las alianzas comentó que ―para 2012 necesitamos tener una sola candidatura de las izquierdas no 
vería el escenario que se plantea (con el PAN)…. Estoy a favor de una alianza de los partidos de izquierda, una coalición 

con el PAN, no veo ese escenario‖. De las candidaturas independientes comentó que son buenas, ―deberían aceptarse, 

deberían estar en la ley‖.  En el tema de seguridad, refirió que al Ejército se debe usar sólo por excepción y hay que 
crear policías estatales. —¿Qué va a hacer con Pemex? —Pemex hay que administrarlo bien, es falso que no haya 

recursos, hay que darle más autonomía de decisión porque hoy está subordinada por la Secretaría de Hacienda; eso 
permitiría realizar un buen plan para 6 años. Lo que nos espera son mayores inversiones para buscar mayor petróleo en 

el mar, pero para eso se necesita una administración competente. El mandatario comentó que ya tiene listo el slogan que 

utilizará en su campaña en caso de que sea el candidato de los partidos de izquierda enfocado a construir un país que 
sea igualitario, ―sino, no vamos a ningún lado‖. —¿Estaría dispuesto a bajarse el salario si fuera presidente? —¡Claro! Si 

aquí (GDF) gano menos de la mitad, o por ahí.  Claves-Propuestas • Sobre el DF, destacó las ciclovías. Además, 
comentó que se debe homologar el transporte público y conforme se vayan concluyendo las obras del segundo piso se 

repavimentará y se colocarán señalizaciones en todo Periférico, porque ―esta bastante deteriorado‖. • Otro cibernauta 
denunció a los franeleros, por lo que Ebrard comentó que próximamente se instalarán parquímetros en 17 colonias de la 

ciudad como La Condesa, La Roma y Polanco. • Indicó que en su proyecto de gobierno propondrá algunos programas 

que se aplican en la Ciudad de México y otros nuevos. (Silvia Arellano, página 18) 

Milenio-Ahora el proceso “es un concurso de popularidad”: Ernesto Cordero dejó en claro que ―con el IFE, sin el 

IFE o a pesar del IFE vamos a poner en evidencia y vamos a mostrar quién tiene mejores ideas y quién tiene mejor 

proyecto‖.  Advirtió que la prohibición a que se realicen debates entre aspirantes convierte la elección presidencial del 
2012 en un concurso de popularidad, con el riesgo de que los mexicanos no tengan al mejor Presidente. En una reunión 

con panistas de Zumpango, el aspirante panista dijo que ―pareciera que quieren elegir una reina o rey del carnaval, a la 
flor más bella del ejido‖. Cuestionado sobre a quién se beneficia con la cancelación de los debates, el ex secretario de 

Hacienda aseguró: ―no me queda claro a quien se favorezca, me queda claro a quién se perjudica, y es a México y al 
futuro de México‖. El panista sostuvo que ―es muy importante que nos vean debatir, la situación es en muchos frentes 
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complicada y delicada y necesita gente capaz y que la sociedad sepa a quien está eligiendo, que tenga un voto 

informado, que sea un voto con conocimiento‖. En el encuentro al que acudieron cerca de 500 panistas, Cordero recibió 

el respaldo del dirigente en el estado de México, Octavio Germán Olivares, y tres presidentes municipales, Zumpango, 
Apaxco y Texcaltitlán. En el mismo sentido Josefina Vázquez Mota hizo un llamado al IFE para que permita colocar al 

debate como parte del centro del proceso electoral.  En una conferencia de prensa, luego de reunirse con militantes del 
PAN, se dijo respetuosa de la ley electoral y de las instituciones, como el IFE, pero le hizo un llamado para que pueda 

permitir este tipo de ejercicio, de lo contrario ―se hace flaco favor a la democracia‖. (Liliana Padilla, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que más allá de algunas fintas y mensajes ásperos, la ―unidad‖ Andrés Manuel López Obrador-Marcelo Ebrard 
saldrá avante del evento del domingo en el Auditorio Nacional, donde el tabasqueño relanzará, una vez más, su 

movimiento Morena. 

Ebrard ya dijo que no lo invitaron y no piensa asistir, a lo que los lopezobradoristas le respondieron que no hay lugar 

para invitados especiales. Las señales son claras. Pero no se pelearán hasta que, literalmente, no les quede mejor camino 
a ambos. 

Que quienes no abonan ni tantito a esta ―unidad‖ son los integrantes del Partido del Trabajo. Dicen las dirigencias 
estatales petistas que recibieron la instrucción de iniciar una campaña contra el jefe de Gobierno del Distrito Federal, 

destacando que se trata de un político joven ―que todavía anda buscando novia‖, por lo que debe esperar hasta 2018 
para ser el candidato presidencial de la izquierda mexicana. 

Con estos compañeros de ruta, Marcelo Ebrard para qué quiere enemigos… 

Que firme y decidida, la ministra Olga Sánchez Cordero ha elevado la voz para aclarar que las votaciones del 
miércoles y jueves en la Suprema Corte de Justicia sólo ―desestiman la acción‖, pero no resuelven de fondo los casos del 

derecho a la vida en las constituciones de Baja California y San Luis Potosí. 

De acuerdo con la ministra Sánchez Cordero, ―esto no se ha acabado‖, y las posibilidades para los ciudadanos 

inconformes pueden ir del amparo a la promoción de la reapertura del caso en la propia Corte. 

Sobre las presuntas presiones de senadores panistas para eliminarla como candidata a la presea Belisario Domínguez por 

su voto contra la constitucionalidad de las leyes pro aborto, Olga se limita a decir: ―La Belisario Domínguez es un 
reconocimiento a la libertad‖. 

Que a propósito de la Belisario Domínguez… el tiro le salió por la culata a las senadoras del PAN que ―vetaron‖ a la 
ministra Sánchez Cordero e impulsaron a la luchadora social y legisladora del Partido del Trabajo Rosario Ibarra de 

Piedra, quien al ser informada de la nominación aseguró que continuará defendiendo los derechos de las mujeres, como 
el de decidir si continúan con su embarazo. 

(redacción, página 02) 

Milenio-Cámara Húngara… 

Peña Nieto y los Beastie Boys: ¡En sus marcas, listos...! Al menos siete factibles precandidatos presidenciales se 
encuentran prestos para arrancar al grito de ―¡fuera!‖ y el ambiente electoral comienza a calentarse de manera más que 

delirante y sabrosa. Tres panistas, dos priistas y dos nacionalistas revolucionarios están prácticamente listos para iniciar 
sus precampañas y quedar ungidos, a principios del año próximo, como los contendientes de sus respectivos organismos 

partidistas. Ojalá hubiese también alguien de izquierda, pero como en México ya no existen partidos de esa tendencia, 

tenemos que conformarnos con lo que hay. El chiste es divertirnos con todo lo que se viene y entrarle de lleno al 
espectáculo cómico-mágico-musical que cada seis años nos depara tanta jocosidad, tanto relajo y tantas estrafalarias 
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sorpresas. Porque será el sereno pero, a pesar de todo, aún tenemos el derecho constitucional de reírnos de nuestros 

políticos (y si no es así, ¡que ipso facto se haga una enmienda al respecto en nuestra Carta Magna!). PAN, PRI, PRD y los 

partidos peques tendrán al final a tres o tal vez cuatro candidatos. Si no nos cambian el script, lo más seguro es que 
éstos sean Enrique Peña Nieto, Andrés Manuel López Obrador y Josefina Vázquez Mota, aunque Marcelo Ebrard podría 

estar también y en una de esas se cuela de última hora Ernesto Cordero en lugar de doña Chepina. Como sea, todos 
ellos garantizan alta comedia, gags memorables, sketches de risa loca. ¿Que habrá golpes bajos, marrullerías y guerra 

sucia? ¡Sin duda! Pero eso es parte del chou. Tomémoslo con humor y con ánimo abierto a la pachanga. No nos 

amarguemos. No hagamos corajes. No veamos todo negro. No seamos tan políticamente correctos. Disfrutemos el 
espectáculo con sano esparcimiento y salvemos el hígado. De todos modos, llegue quien llegue a Los Pinos, las cosas 

sólo cambiarán para seguir iguales. Dos sexenios de panismo están ahí para demostrarlo. Divirtámonos pues. Démosle 
vuelo a la hilacha. Dejemos atrás el melodrama ranchero. Después de todo, como dirían los Beastie Boys, You gotta fight 
for your right to paaarty!  (Hugo García Michel, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 

Los oficios de Olvera Ruiz: Las nuevas formas de obtener recursos para los estados, indican que no es suficiente con 
la lucha que den los legisladores de cada entidad federativa, sino que a ella se tiene que sumar la voluntad, el esfuerzo y 

la capacidad de gestión que tenga el gobernante en turno. Así ocurrió, para no ir lejos, en los dos años anteriores, en los 

que cada uno de los gobernadores, ha tenido que acudir a una especie de pasarela con los legisladores encargados de 
asignar los recursos del Presupuesto de Egresos de la Federación. Como coloquialmente se dice, el que tiene más saliva 

come más pinole, y aquí entra la habilidad negociadora del mandatario de la entidad que se trate, para jalar a su tierra la 
mayor parte de la cobija presupuestal. De ahí la relevancia que tendrá el próximo lunes la visita que hará el gobernador 

Francisco Olvera Ruiz a la Cámara de Diputados, donde se entrevistará con integrantes de diversas comisiones, 

encargadas básicamente de redistribuir los recursos extraordinarios. En los dos últimos años, legisladores y gobernador 
juntos, lograron un monto que rondó los 5 mil millones de pesos de recursos extraordinarios. Hoy, Olvera Ruiz y los 

diputados federales, particularmente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), tienen el reto de al menos igualar la 
cifra que permita alargar un poco el presupuesto para el año 2012, que permita más beneficios para los hidalguenses. 

Esta será, pues, una prueba de fuego para Olvera Ruiz, quien mostrará sus oficios, esperemos que sean buenos, en las 
negociaciones que comenzará este lunes con los diputados federales. Aunque, de hecho, los diputados federales han 

venido trabajando en esa tarea de jalar más dinero para Hidalgo que, pese a todo, sigue siendo uno de los más pobres 

del país.  (Carlos Camacho, página 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que las cuentas en el ayuntamiento de Huejutla nomás no salen. Dicen que en la Contraloría del estado están cada vez 

más sorprendidos por las irregularidades que ha encontrado Juan Manuel Menes, pues trascendió que los fraudes van 

desde falsificar firmas de los policías hasta esconder recursos de programas federales y estatales. Serio lío tendrá que 
resolver el alcalde Alejandro Nava. 

Que a pocos meses de que termine su gestión el alcalde de Actopan, Jaime Galindo, varios grupos de manifestantes 
han hecho presencia en el ayuntamiento para manifestarse en contra de promesas incumplidas. Aunque aseguran que 

los quejosos son de comunidades pobres, hay quien señala que son de algún grupo político que no es afín al alcalde. 

Que en Zimapán se están reuniendo algunas asociaciones civiles para unirse en contra del confinamiento en Zimapán, 

pero lo que más sorpresa causó es que quienes también están en la grilla son los integrantes del SME en Hidalgo. 

Antidopaje 

Preocupados por la calidad moral de los próximos candidatos a la senaduría, les ofrecemos varias pruebas a las que 

debrán someterse los futuros suspirantes. 

Prueba de influenza porcina 
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Para ver cuántos puercos con influencias traen en sus equipos de campaña. 

Prueba de la parafina  

Para ver si disparan aunque sea unas chelas a todos los jovenazos que los apoyen con sus mapacherías. 

Prueba de ADN  

Esencial para saber si tienen padre y, aunque sea, algo de madre. 

Prueba de bacilos  

Si oyen a este grupo, de plano no son aptos para legislar. 

Prueba antiduMpy 

Para que nos salgan lo menos tontines posible. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

La Estelar: La pelea de esta semana es una verdadera rareza, pues al celebrarse el Día del Maíz, en Hidalgo no podía 
pasar por alto, luego de que el diputado defensor de los periodistas y de los campesinos, Onésimo Serrano, despotricara 

en contra de las semillas transgénicas porque dice que es una amenaza para los agricultores, además de una seria 
amenaza en contra de todos los consumidores de este alimento por representar serios problemas de salud. El problema 

es que el legislador local no ha revelado alguna cifra sobre el daño causado al campo o a la población. 

Último Round 

Otros trabajos peligrosos 

Luego de que la Secretaría del Trabajo revelara que Hidalgo es puntero en trabajos peligrosos, les mostramos la lista que 
no quisieron sacar. 

• Trabajar de cantante en los camiones también es peligroso, por los constantes sangoloteos en los colectivos. 

• Trabajar de nini también tiene su riesgo, los jóvenes pueden engordar por dedicarse a contemplar la vida. 

• Ser guarro de algún funcionario es muy peligroso, nunca se sabe qué pueda suceder en las fiestas hard core. 

• Vender cerveza en los estadios no es una actividad fácil, pues hay algunos borrachines que no quieren pagar. 

• Dedicarse a la cocina económica tiene su riesgo, pues a las cocineras les pueden salir quemados los frijoles y hasta el 
agua. 

• Otra actividad peligrosa que no contemplaron es dedicarse a ser funcionario de alguna dependencia, pues pueden 

quedar mal parados por no cumplir lo que prometen en campaña. 

(Redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón: El rey del humorismo blanco, Capulina, falleció ayer después de una dura batalla por 

vivir… ¡Adiós Capu!... (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Resultado de los efectos negativos de la crisis económica mundial del 2009 y la 

contingencia sanitaria originada por la influenza A H1 N1, la mayoría de los afiliados a la Cámara Nacional de Comercio 
Pachuca no tienen un ritmo estable en su actividad económica, lo que ha originado que en los últimos 5 años tengan 

disminución en sus ganancias del 20 por ciento… (redacción, primera plana)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Alejandro Estraffon: Desde su llegada a la Procuraduría General del Justicia del Estado de Hidalgo Straffon 

Ortiz mostró total disposición para integrarse completamente a las labores de la dependencia. Por ello, de inmediato 

comenzó con las acciones necesarias para actualizarse y adecuar los pendientes de la entrega recepción, más adelante 
realizó ajustes para optimizar los resultados, ahora trabaja puntualmente en los asuntos que le atañen.  

Abajo-Crisóforo Rodríguez: Sobre la labor del diputado local de extracción panalista poco es lo que a ciencia cierta se 

conoce, y es que el presidente de la Comisión Turismo no es presamente el más dinámico de los legisladores en el 
Congreso local. A últimas fechas mínima fue la actividad de Rodríguez Villegas; a sabiendas de que los pendientes en 

Hidalgo son muchos, ojalá que su desempeño mejore.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ATAQUES 

La andanada federal en contra de Humberto Moreira, presidente del CEN del PRI genera comentarios 
dentro y fuera del partido. De continuar las denuncias y en caso de que alguna proceda, la figura de 

Moreira ya no será suficientemente sólida para los compromisos electorales de ese partido de cara al 2012 

y ya se habla de la llegada de refuerzos. Emilio Gamboa, dirigente de la CNOP y Miguel Osorio, secretario 
de operación política del CEN, son algunos de los nombres que manejan al interior del partido ante un escenario 

poco favorable. De ser así, las responsabilidades de Miguel Osorio complicarían su eventual candidatura al Senado, 
pero los grillitos están muy atentos al desarrollo de los acontecimientos para informarles oportunamente. 

PROPUESTA 

Hoy sábado, el diputado federal, David Penchyna, hablará del apartado económico del Programa México del 
PRI, esto en el foro de la Fundación Colosio en Tula de Allende; susurran los grillitos que existe mucha 

expectativa por escuchar lo que dirá el legislador.   

MOBILIARIO 

La Secretaría de Educación a través de los buenos oficios de la Subsecretaría de Finanzas inició la 

renovación del mobiliario en todas sus oficinas. Cada viernes a partir de la semana pasada hay entrega de nuevos 

equipos e implementos para sustituir a los antiguos o donde de plano no había. La intención es darle mejores 
herramientas al personal de la secretaría para que a su vez el servicio educativo en Hidalgo mantenga un alto estándar 

de calidad. 

LISTADOS 

El domingo pasado en el evento organizado alrededor de la imagen de Gerardo Sosa, todo el personal de la 

universidad estatal estaba “invitado” a asistir y para ello en los accesos había encargados de revisar la 

asistencia. Con listas en mano, a cada asistente se le preguntaba su nombre y área de trabajo en la casa de estudios, 
de la misma manera aquellos que no trabajan para la institución, debían indicar quién los había invitado. El evento sirvió 
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para confirmar que Gerardo Sosa quiere ser candidato a senador y ya sea por el PRI o por cualquier partido que lo 

proponga volverá a explorar esa ruta. El poder de Gerardo Sosa en la UAEH es total y conocido por todos, llega al grado 

de que si un trabajador desea solicitar un crédito él es quien firma de autorizado y dictamina el monto. 

REUNIÓN 

Un conocido café ubicado en plaza Universidad es el lugar de reunión preferido de los delegados federales 

en Hidalgo. Es frecuente ver por las tardes al delegado del ISSSTE Alfredo Ortega y al de Semarnat, Martín 
Bermúdez entre otros. La semana próxima los grillitos acudirán al mismo lugar para verificar si a esta tertulia 

vespertina se une el nuevo delegado de la SEP en Hidalgo, Raimundo Ordoñez. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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